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改革：一改显成效

探索：量上做文章
面对新机遇，如何实现新跨越？在会展场馆的运营与发展

上，该公司将从两个方面加以探索：一是围绕建设会展名城目

标，着力做大会展产业增量；二是围绕促进产业升级目标，着力

盘活优化存量。

在做大会展产业增量方面，安徽美展国际会展管理有限公

司将积极整合资源，给予能力范围内的最优惠政策，全力引进全

国性大型展会；重点围绕芜湖科博会、宣城消费品展等全省其他

市主办的政府性展会，嫁接培育出区域性的全省流动展；依托省

内优势产业，瞄准新兴产业，学习外省市成功展会样本，创新自

办展，力争用3年左右时间打造 10个左右的品牌自办展。

在着力盘活优化存量方面，安徽美展国际会展管理有限公

司围绕全省性大型政府展会，积极探索市场化运作的新途径，争

取市场化运作政府展，促进会展市场的转型发展。对已经度过

培育期的展会，严格执行市场价格，促使企业在完全市场竞争中

优胜劣汰；对主动提升展会规模、层次和影响的企业给予新的优

惠政策，帮助企业完成转型升级，走向市场化发展。

美展国际：勇当会展改革急先锋
核心提示

近年来，我国展览业快速发展，已经成为构

建现代市场体系和开放型经济体系的重要平台，

在我国经济社会发展中的作用日益凸显。

今年4月，国务院印发《关于进一步促进

展览业改革发展的若干意见》，这是国务院首

次全面系统地提出展览业发展的战略目标和

主要任务，并对进一步促进展览业改革发展

作出全面部署。该意见提出，加快简政放权、

推进市场化进程等改革管理体制的举措。

就合肥来说，会展业改革起步较早。早

在2012年，合肥市就对会展业进行了改革，

坚持市场导向，将安徽国际会展中心和2011

年新建成的合肥滨湖国际会展中心两大会展

中心的经营管理权通过政府招投标程序，委

托专业化运营公司、中标单位——安徽美展

国际会展管理有限公司进行管理，合肥此举

与国务院新近出台的《关于进一步促进展览

业改革发展的若干意见》中的规定相一致。

作为合肥会展改革的急先锋，安徽美展国

际会展管理有限公司自2012年5月16日中

标以来，运营管理安徽国际会展中心与滨湖国

际会展中心已近3年，在多方大力支持下，紧紧

围绕服务于会展业、促进会展经济发展这一宗

旨，充分发挥民企的资源与活力，积极作为，成

效显著，奠定了两馆市场化运营的良好基础。

合肥会展业改革成效如何？可以用数字

来说话。

近年来，在市场化运营管理下，安徽国际会

展中心与滨湖国际会展中心的展会数量与展览

面积呈现“两增”态势。其中，安徽国际会展中心

展会场次从改革后的第一年度的48场发展到第

三年度的85场，展览面积也从381万平方米增长

到450万平方米。合肥滨湖会展中心增长势头

更加迅猛，展会数量与展览面积连年翻番。

近3年来，合肥两大会展中心累计上缴税

费超过3700万元，不仅扭亏为盈，而且使国有

资产得到了保值增值。

在实际运营中，安徽美展国际会展管理有

限公司在引进国内展馆先进管理经验和理念的

同时，更注重培养本土化管理团队，吸纳专业院

校的新鲜力量，新增就业40余人，打造了一支

集会展精英与新秀为一体的专业管理团队。

为改变仅靠场馆出租场馆的单一被动局

面，安徽美展国际会展管理有限公司通过集中

管理的两大会展中心各自发挥优势，在安徽国

际会展中心培育的自办展，成熟以后移植至滨

湖国际会展中心举办。场馆不再局限于坐等

接展，而是主动参与会展的全产业链，将展览

的各个环节有机衔接。结合安徽省的产业优

势，引进全国性资源、本地行业协会以及与中

央驻皖、省、市等新闻媒体等广泛开展合作，打

造了“啤酒节”、“名优商品展”、“农资农机展”、

“汽车展”、“婚博会”等一批自办展会，促进了

相关产业发展。

合肥会展业改革后，先后引进了一批“国”

字号展会在合肥举办。比如，2013 年引进了

“全国高速公路信息展”、“全国磷肥展”、“全国

造纸展”等全国性展会在合肥举办。此外，全

国糖酒会、全国农机展、中国国际农产品交易

会、全国汽配交易会、全国畜牧交易会、全国饲

料交易会、中国植保信息交流暨农药械交易

会、全国医疗器械展等大型全国性展会组委会

多次来肥考察并表达了来肥办展的意愿。

今年，代表国际机器人综合教育与科技最

高水平的第19届RoboCup机器人世界杯大赛

将于7月在安徽国际会展中心举办。此外，中

华医学会第二十一次全国皮肤性病学术年会

将于7月在滨湖国际会展中心举办，由农业部

全国农业技术推广服务中心主办的第三十一

届全国植保信息交流暨农药械交易会也将于

11月份落户合肥。

发展：市场说了算
会展业发展，离不开市场，如何发展，市场说了算。

为了适应市场竞争的要求，合肥市重新制定了展会价格体

系，价格公开透明，办展门槛降低，同时以多种优惠政策鼓励展

览公司进入合肥市场，做大做强本地展会。

安徽美展国际会展管理有限公司统计数据显示，近3年，到

合肥会展中心举办各种展会和活动的公司从不足50家增加到

了110多家。在展会的档期安排上，一方面参照行业惯例，对同

类题材展会在同一展馆举办给予3个月保护期；另一方面对不

同展览公司同类型题材展会的举办，给予公平竞争的“舞台”。

按照国务院新近出台的《关于进一步促进展览业改革发展

的若干意见》规定，严格规范各级政府办展行为，减少财政出资

和行政参与，逐步加大政府向社会购买服务的力度，建立政府办

展退出机制。

其实，在该意见出台前，合肥市就已经对此进行了改革尝

试。“文博会”、“农超对接会”等政府性展会，已交由专业的展览

公司承办，政府逐渐减少财政投入。徽商大会虽已暂停举办，但

通过整合资源，成功举办了两届安徽名优商品展。

国务院出台新意见，不仅为规范会展市场秩序提供了空间，

也为新兴的以市场化为主导的会展市场提供了‘弯道超车’的重

要机遇，该意见出台对会展业市场化改革发展十分利好。

安徽国际会展中心安徽国际会展中心

合肥滨湖国际会展中心合肥滨湖国际会展中心

星报讯（杜怀才 记者 沈娟娟/文 周诚/图） 又到瓜果飘香的时节

啦！如果你想带家人来一场不一样的采摘之旅，那就试试合肥的“外来

水果”吧！比如“水果皇后”蓝莓、添加微量元素的富硒葡萄、连籽也可

以吃的突尼斯软籽石榴……未来一段时间，在牛角大圩，有很多这样的

水果等你采摘。

蓝莓：组团买能打折

现在起到 7 月 30 日都是蓝莓采摘期，你可以带着孩子去采摘鲜

果、认养蓝莓，还可以品尝到蓝莓酒、蓝莓果。相关负责人说，蓝莓售价

每斤100元左右，50人以上组团购买蓝莓，可享受八折或九折优惠。

葡萄：添加微量元素

喜欢吃桃子、葡萄、西瓜等水果的市民有福了，牛角大圩内的桃蹊

农场今年预计桃子产量40万斤、西瓜4万斤、葡萄40万斤，另外，今年

通过改进富硒葡萄，增添对人体健康有益的微量元素，所产葡萄和桃成

为富硒葡萄和富硒桃。

软籽石榴：不用吐籽

有一种石榴，吃起来不用吐籽，而且不酸不涩，上市早，这就是突尼

斯的软籽石榴。今年，牛角大圩的一家公司种植了400多亩软籽石榴，

即日起市民可前往观赏石榴花，9月中旬进入石榴的采摘季。

□记者 任金如

如果说人是由鱼变来的，那么鱼和恐龙哪一个出现得更早？进行考古发现，动物化石怎样才
能从石头里切割出来？5月23日，省地质博物馆正常开放日，吸引小朋友们关注的不再是琳琅满
目的展品，而是中科院舒德干院士的一场名为“进化论与澄江动物群的科学、人文价值”的演讲。
在省地质博物馆科技活动周暨4D科普影片展映月期间，省地质博物馆特意邀请了重量级专家为
省城的小朋友们“上课”，而在演讲结束后，合肥的小朋友们就向专家“丢出”了以上奇怪问题。

中科院院士舒德干为合肥小朋友“解惑”

别羡慕“人鱼公主”
我们都是她的后代

葡萄含硒，吃石榴不用吐籽
合肥“外来水果”等你来采摘

“进化论”在小岛上发现

这个世界是自然演化的结果。在当天演

讲的开始，舒德干院士就说起了达尔文和上帝

“分手”的故事。

记住这个名字吧，南美大陆的加拉帕戈斯

群岛——进化论“诞生地”。当 26 岁的达尔文

跟随一艘名为“小猎犬”号的英国海军测量船

来到这里，一系列的罕见发现直接给了他灵

感，促成了“进化论”的诞生。

给达尔文带来灵感的就是岛上成群结队

的雀科鸣鸟，它们都是偶然从南美洲飞抵这里

的古老品系的后代。本以为是同一物种的雀

鸟，却在朋友的鉴别分类下，有了 14 种差别。

达尔文非常敏锐地意识到南美大陆的这种雀

形目小鸟为适应自然环境而发生变化，岛上等

一系列罕见的动物群对论证他后来的自然选

择学说起了很大作用。

人类的最早祖先是“鱼”

以往我们说，人类起源于很早以前的猿，

但猿只是近代祖先，只有几百万年的历史，如

果往前推移，在5亿多年前呢？

舒德干院士表示，实际上，人类的祖先是

鱼儿。

据舒德干介绍，当年他们在云南发现的澄

江动物群，已经把人类的起源再向前推进了几

亿年。

达尔文进化论探究的人文核心命题是：我

们是谁？我们从哪里来？我们到哪里去？而

从现代进化生物学、发育生物学、分子生物学

和古生物学的所有证据来看，在“寒武纪大爆

发”就孕育了脊椎动物始祖“第一鱼”（生活在

距今大约5.3亿年前）。

据了解，“第一鱼”有着一双明亮的眼睛，

头和脑部都很小也很原始，在生命进化史上开

始出现脊椎骨……

舒德干教授认为，中华民族并非“龙的传

人”，我们与世界上其他民族一样，都是地球上

五亿多年前“第一鱼的传人”，而这种“第一鱼”

就是包括昆明鱼、海口鱼、钟健鱼在内的昆明

鱼目。


